



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Lunes 12 de Noviembre de 2007</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)

## POLÍTICA

El edil capitalino **Manuel González Valle**, de cara a la elección del 2009, dice que hay que esperar los tiempos. Señala **Armando Rivera y Héctor Lugo** que quieren ser candidatos, están en su derecho de hacer pública su aspiración. (PIQ)

Ni se encarta ni se descarta **Manuel González Valle** en la posibilidad de contender por la gubernatura del Estado en el próximo proceso electoral. En este momento estoy enfocado a actividades propias de mi cargo, dijo, tras ser cuestionado sobre su futuro político. (PC)

## LEGISLATURA

Este lunes fue nombrado **Alejandro Guillén León** como coordinador de comunicación social de la legislatura social, en sustitución de **Raúl Estrada**. (PIQ)

Cabeza. Este lunes entró en funciones el nuevo director de comunicación social del congreso del Estado, **Alejandro Guillén León**, quien releva en el cargo a **Raúl Estrada Tsuru**, tras previo acuerdo de los coordinadores en la junta de concertación política. (PC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Asigna el municipio de Querétaro al grupo de jóvenes empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, un primer paquete de 5 obras de parques y jardines, por un monto total de 3 millones 750 mil pesos, dio a conocer el Presidente **Sergio Chufani Abarca**. La ejecución de las obras va a iniciar esta misma semana. (PC)

Querétaro obtiene el primer lugar en ocupación hotelera en destinos no playeros y la cuarta a nivel nacional, informó la secretaría de turismo. Destaca la dependencia que las posiciones son el resultado de las campañas de promoción en el Estado. (PIQ)

Cabeza. Querétaro se ubicó del 1 de enero al 4 de noviembre en el primer lugar como destino turístico al interior y en el cuarto como destino turístico nacional, dio a conocer la Secretaria de

turismo, **Esther Carboney**, quien además señaló que durante el puede de día de muertos, se registró una afluencia de 29 mil turistas. (PC)

Cabeza. Alerta la CONDUSEF a la ciudadanía, sobre tomar las medidas de prevención pertinentes durante diciembre, mes en el que circula mayor cantidad de dinero, a fin de evitar robos o clonaciones a tarjetas de débito o crédito, confirmó el delegado de la Comisión, **Antonio Castillo Willards**, quien no descarta que en estas fechas pudiera presentarse un incremento en el robo o fraude. (PC)

3 mil 193 mdp fueron recortados a los organismos autónomos para el 2008.

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Sólo el 50% de los 110 egresados de la licenciatura de criminología se encuentra laborando dentro de su área, manifestó el coordinador de la carrera, **Omar Vielma Luna** quien dijo que se debe al desconocimiento de los empleadores por contratar estudiantes que no pueden desarrollarse en ámbitos de la prevención del delito. (PC)

Cabeza. La segunda semana académica y cultural de criminología, servirá para difundir los alcances de esta carrera, dice el coordinador de la licenciatura que imparte la Universidad Autónoma de Querétaro, **Omar Vielma**. (PIQ)

Cabeza. Pasa desapercibido el día internacional para la divulgación del libro en la ciudad, dijo el Presidente de la comisión legislativa de educación, **Arturo Rodríguez**. Atribuyó esta falta de interés a una tradición de la cultura mexicana, de falta de lectura. (PC)

## SOCIEDAD

En el municipio de Querétaro existe una sobre oferta de 750 camiones, por lo que el Director de Transporte Público de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Mauricio Cobo**, se opuso a un incremento en la tarifa de 5 pesos, en lo que queda de la actual administración. (PC)

A partir del 15 de noviembre los automovilistas que necesiten renovar su licencia de conducir podrán hacer cita para acudir a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a través de un *call center* de la CANACO. El Presidente **Mauricio Kuri** confirmó que el costo de la llamada va a ser de un peso por minuto, al igual que en el caso del pasaporte. (PC)

El director de la CONAGUA, **Sergio Lastenau Velarde**, advirtió que las presas y bordos del estado, se encuentran al 90% de su capacidad; indicó que los vasos captadores de agua se encuentran vigilados, para evitar cualquier contingencia y señaló que el almacenamiento que se tiene, permitirá un buen periodo para la agricultura. (PIQ)

Cabeza. El Presidente de la comisión legislativa de asuntos indígenas, **Magdaleno Muñoz González** anunció que la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos indígenas retomará para el año entrante las obras que quedaron inconclusas desde el 2006 en los municipios de Amealco, Tolimán y Cadereyta, tras las modificaciones a las normas de operación que vetaron a estos municipios como pueblos indígenas. (PC)

Reitera el presidente de la comisión de asuntos indígenas en el congreso local, **Magdaleno Muñoz**, que seguirán buscando que el gobierno federal dé marcha a tras en la reducción del presupuesto destinado a las comunidades indígenas, que afecta principalmente a las localidades que tienen un alto índice de población. (PIQ)

El comandante del cuerpo de bomberos, **Carlos del Valle**, dio a conocer que en los meses de invierno se incrementarán los incendios en los lotes baldíos y diariamente a tienden un promedio de 4 llamados en diversos puntos del municipio capitalino. (PIQ)

El director de gestión de emergencias de la secretaria de seguridad ciudadana, **Gerardo Quirarte Pérez**, indicó que ya se trabaja con los organizadores de la feria para montar operativos y acciones preventivas, en los diversos puntos del eco centro expositor así como también se hará la revisión en su momento de los juegos mecánicos que se instalarán, aunque aclaró que este año no se prevén juegos de alto riesgo. (PIQ)

Hoy llegó a Querétaro una jirafa, para un proceso de reproducción en el zoológico de Wamerú. (PC)

De acuerdo con el director del DIF estatal, **Fernando Romano Padró**, esta semana se enviarán 18.7 toneladas de pollo congelado a Tabasco; informó que la unión de transportistas en el estado, facilitará el trailer para el traslado. (PIQ)

Este lunes, con 10 toneladas de ayuda, entre pañales, toallas sanitarias, alimentos enlatados y agua, partió un camión de las instalaciones del partido convergente hacia Tabasco; esperan juntar otro trailer más para el fin de semana, dijo su presidente **José Luis Aguilera Ortiz**. (PIQ)

Del 16 al 15 de noviembre la CANACO pondrá en marcha su programa de recolección de víveres, informa por su parte **Mauricio Curi González**. (PIQ)

## MUNICIPIOS

A partir del 1 de diciembre se va a autorizar la colocación de puestos para la venta de artículos navideños, juguetes, ropa y antojitos, dio a conocer el Secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**, quien además señaló que son 3 mil 50 los permisos que se dieron para esta temporada. De igual manera señala que ya casi llega a un acuerdo con los locatarios del mercado de la Cruz. (PC)

Cabeza. El municipio de Querétaro ha otorgado a la fecha más de 3 mil permisos para la venta del centro histórico con motivo de las festividades de diciembre y fin de año. (PIQ)

La secretaria particular del alcalde capitalino, **Beatriz Marmolejo Rojas**, puso en marcha la expo emergencias y rescate, así como el curso de certificación y atención paramédica a elementos de protección civil municipal impartida por 3 especialistas de la ciudad hermana de California. (PIQ)

Luego de que se diera a conocer que el municipio de Corregidora pretende un incremento al predial en el 2008, que va del 16 al 18%, el regidor del PRI, **Juan Gorraez**, le califica la propuesta como desmedida. (PIQ)

Cabeza. Siguen los fríos en Huimilpan. Han tenido que repartir este fin de semana, cerca de mil cobijas, en varias comunidades, informó el Director de protección civil municipal de Huimilpan **Margarito Centeno**. (PIQ)

La Secretaría de turismo y el municipio de Tequisquiapan pondrán en marcha mañana, las obras de construcción del mercado gastronómico y artesanal de Tequisquiapan. Esta obra tendrá una inversión aproximada de 12 mdp en una primera etapa, en la que se van a construir 502 locales comerciales. En total el proyecto tendrá un costo de 16 mdp. (PC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Arrancará el próximo año en el Parque nacional del Cimatario, un proyecto de granja didáctica, donde los pequeños podrán tener contacto directo con los animales. Para este proyecto, así como para instalación de celdas solares en las albercas, se contempla una inversión de 800 mil pesos, confirmó la directora del parque, **Pamela Siurob**. (PC)

Mientras que en los primeros días de la prorrogación otorgada por la SEDESU, para aquellas personas que no habían cumplido con la verificación vehicular, más de 150 automóviles, acudían a los verificadores, a unos días de que concluya dicho programa, la afluencia ha bajado en un 50%. A

través de un sondeo, los encargados de los centros de verificación, señalaron que un 40% de quienes acuden al proceso no lo pasan. (PIQ)

Reportaje. ¿Los farmacéuticos tienen derecho a negarse a vender fármacos para el aborto o la eutanasia? Ya el Papa se refirió a este asunto y dijo que no es posible anestesiar las conciencias; el Papa dijo que el farmacéutico tiene la obligación de orientar éticamente a la población al respecto. En una farmacia de Querétaro se vende la píldora del día siguiente en promedio, dos veces al día. La píldora se vende en todos lados y se recomienda constantemente, incluso por teléfono. En algunas farmacias, se niega la venta de esta pastilla, cuando ven que la muchacha es menor de edad. La empleada de la farmacia se siente incómoda vendiendo el medicamento. El Presidente de la asociación de farmacéuticos afirma que este medicamento sólo se vende con receta. (PC)

## LABORAL

La CTM solicitará que el próximo año se otorgue un incremento salarial a la clase trabajadora de un 10 a un 12%. **Jesús Llamas Contreras** recordó que a nivel nacional, el salario mínimo del 2007 fue de 47. 60 centavos, mientras que Querétaro se logró llegar a los 158 pesos por día. (PIQ)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Reacciones al cambio drástico que dieron las investigaciones en torno a que el asesinato de **Octavio Acuña** en el 2005 está libre y el detenido es solamente un chivo expiatorio, además de que Acuña era un agresor sexual. La presidenta de la asociación queretana de sexología, **Nadia Sierra** señala que no tienen bases las versiones que dan a conocer este lunes sobre el crimen. (PIQ)

Insiste el titular del poder judicial, **Jesús Garduño Salazar** que la falta de equipo necesario para el desempeño de la actividad de los actuarios, puede orillarlos a caer en actos de corrupción. Dijo que para el 2008 se pedirá un presupuesto de poco más de 100 mdp adicionales al gasto real, para tratar de cubrir las necesidades. (PIQ)

Cabeza. Firma el Tribunal Superior de Justicia un convenio de colaboración con el Tribunal Municipal de responsabilidades administrativas, con el cual promoverá cursos de capacitación en materia procesal entre ambas instancias. (PC)

Cabeza. El tribunal de responsabilidades administrativas del municipio de Querétaro, es un muégano judicial que sabe aplicar la ley para lograr la convivencia humana, sostuvo **Jesús Garduño Salazar** presidente del Tribunal superior de justicia, durante la firma del convenio de colaboración entre ambas instituciones. (PIQ)

Los magistrados y empleados del poder judicial, también anunciaron que le van a entrar con su cuota a apoyar a Tabasco. (PIQ)